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P R O T O K O L L 
der 48. ordentlichen Generalversammlung vom Freitag,  
17. März 2023, 19.00 Uhr, im Woods, Schötz 
__________________________________________________ 
 
 
Anwesend:  Clubmitglieder, davon 
 - 34 Stimmberechtigte (absolutes Mehr 18 Mitglieder) 
 -  2 nicht Stimmberechtige 
 -  1 Passivmitglieder  
 -  0 Junioren 
  
Entschuldigt: 28 Clubmitglieder 
   
Vorsitz: Präsident, Daniel Steinmann  
 
Stimmenzähler:    Hans Lütolf 
 
 
Traktanden:  
 
1. Begrüssung  
2. Protokoll der 47. ordentlichen Generalversammlung 2022 
3. Jahresberichte: Rück- und Ausblick aus den einzelnen Kommissionen  
4. Jahresrechnung und Revisorenbericht 2022 
5. Budget 2023 
6. Jahresbeiträge 2023 
7. Wahlen  
8. Mutationen, Verdankungen, Ehrungen 
9. Jahresprogramm 2023 
10. Verschiedenes  
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1. Begrüssung 
  
Der Präsident Daniel Steinmann begrüsst im Namen des Vorstandes alle Anwesenden zur 
48. Generalversammlung.  
 
Unser aktivstes Passivmitglied, Marc Kühnis, ist unerwartet im Sommer 2022 verstorben. 
Ihm wurde an der Sitzung gedenkt.  
 
 
2. Protokoll der 47. ordentlichen Generalversammlung 2022 
 
Das Protokoll ist auf der Homepage unter www.tcschoetz.ch aufgeführt und wird nicht 
verlesen. Es wird einstimmig genehmigt und verdankt.  
 
 
3. Jahresberichte: Rück- und Ausblick aus den einzelnen Kommissionen  
 
Spikobericht von Marvin Leupi 
 
Die Jahresberichte wurden vorgängig auf der Homepage aufgeschaltet. Der Spikobericht 
wird durch Marvin Leupi erläutert.  
 
Insgesamt haben im 2022 4 Herren-Teams und 2 Damen-Teams im Interclub mitgemacht.  
 
Besonders zu erwähnen ist, dass die Herren 45 sich nach dem Aufstieg in die 1. Liga 
erfolgreich behaupten konnten.  
 
Vereinsmeister wurde Jeremias Müller aus Willisau im Finalspiel gegen Marvin Leupi. Bei 
den Damen fand leider wegen zu wenigen Anmeldungen keine Vereinsmeisterschaft statt.  
 
Im 2023 nehmen 4 Männerteams und noch 1 Damenteam an den Interclub-Begegnungen 
teil.  
 
 
Bericht der Junioren von Carmen Bieri 
 
Carmen Bieri hat im letzten Jahr erfreulicherweise die Junioren-Abteilung geführt. Derzeit 
sind noch 9 Junioren im Club. Es sind einige Anstrengungen vorgenommen worden, um 
neue Junioren gewinnen zu können. Es sind Schnuppertrainings angeboten worden und 
wiederum wurde die Sportwoche durchgeführt. Die Junioren-Trainings werden vom Verein 
finanziell unterstützt.  
 
 
Bericht des Abwartes von Toni Jöri 
 
Aufgrund der Abwesenheit von Toni liest Daniel Steinmann seinen Bericht vor. Anfangs 
Saison hatte ein Sturm den Haag verbogen. Dieser wird im Sommer 2023 geflickt werden. 
Wiederum ist im 2022 ein Einbruch geschehen. Ausser Sachschaden konnte jedoch 
praktisch nichts entwendet werden.  
 
Die für das Jahr 2022 mit CHF 10‘000 budgetierte Flutlichtanlage konnte aufgrund den zu 
hohen Offerten von CHF 21‘000 nicht realisiert werden. Da jedoch das Stromsystem trotz 
neuer Abwaschmaschine nicht wie befürchtet an seine Grenzen kam, hat der Vorstand 
entschieden, auf die Anschaffung vorerst zu verzichten.  
 
Später kam von der Strassenbaugenossenschaft die Offerte, unseren in schlechtem Zustand 
stehenden Parkplatz für CHF 5‘000 zu renovieren. Dies wurde dann im 2022 realisiert.   
 

http://www.tcschoetz.ch/
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Bericht Hinterländer-Cup von Daniel Steinmann 
 
Der Hinterländer-Cup war auch im 2022 wiederum, dank allen, die mitgeholfen haben, ein 
grosser Erfolg. Das Wetter war bis auf den Finaltag immer gut. Wir hatten über 90 
Teilnehmer in 6 verschiedenen Tableaus. Auch der Reingewinn ist erfreulich.  
 
 
4. Jahresrechnung und Revisorenbericht 2022 
 
Die Kassierin Patrizia Laurant orientiert zum finanziellen Ergebnis im Jahr 2022. 
 
Im 2022 sind unter Mobiliar und Einrichtungen Tische und Stühle für CHF 4‘000 angeschafft 
worden. Im Clubhaus sind CHF 5‘000 für den Parkplatz aktiviert worden.  
 
Es sind wiederum Mitglieder-Darlehen zurückbezahlt worden. Ziel ist es, im 2023 noch alle 
offenen Mitglieder-Darlehen zurückzuzahlen.  
 
Die Mitglieder-Beiträge haben leider wieder abgenommen. Beim Hinterländer-Cup hatten wir 
einen Gewinn von CHF 6‘880.00. Die Platzeinnahmen von Gästen sind aufgrund der 
Preiserhöhung von 5.00 auf 15.00 angestiegen.  
 
Der Unterhalt Eiholz war im 2022 effektiv ca. CHF 20‘000. Es sind jedoch noch 
Rückstellungen aufgelöst worden, daher beträgt der Aufwand nur CHF 16‘283.00 
 
Im 2022 sind erstmals die Vorstandsentschädigungen verbucht.  
 
Bei den Werbedrucksachen sind gutaussehende Blachen am Dorfeingang angeschafft 
worden. Bei den Steuern sind auch noch Nachträge vom Vorjahr nachbezahlt worden.  
 
Die Bilanz weist per 31.12.2022 ein Eigenkapital von CHF 228‘932.06 auf. Liquide Mitteln 
waren per Jahresende CHF 14‘609.41 vorhanden.  
 
In der Erfolgsrechnung sind insgesamt Erträge von CHF 52‘371.05 (VJ CHF 53‘687.40) 
verbucht worden.  
 
 
Revisorenbericht  

Die Vereinsrechnung wurde von Toni Bühler und Markus Egli anfangs März 2023 geprüft. 
Markus Egli erläutert den Revisionsbericht.  
 
Er dankt Patricia Laurant für die saubere und gewissenhaft geführte Buchführung. Es sind 
alle Unterlagen vorhanden und die Buchhaltung entspricht den gesetzlichen und 
statutarischen Vorschriften. Die Prüfung wurde stichprobeweise gemacht.  
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Déchargé -Erteilung  
 
Ohne Gegenstimme wird die Jahresrechnung 2022 genehmigt und die Kassierin und der 
Vorstand entlastet.  
 
 
5. Budget 2023 
 
Im Budget 2023 wird ein Gewinn von CHF 3‘774 ausgewiesen. Die wichtigsten Eckdaten 
dazu: 
 

1. Ziel ist es, mehr Mitglieder im 2023 zu haben. Bei den Lizenzen fehlen die 
Einnahmen bei den Damen, welche nicht mehr im IC spielen. 
 
Bei der Juniorenförderung will man dies mit weiteren Aktionen wie 30 % Rabatt etc. 
fördern. Die Stromkosten werden im 2023 sicherlich anwachsen.  
 
Das Budget wird einstimmig genehmigt. Besten Dank an Patricia Laurant für Ihre 
Tätigkeit. 

 
 
6. Jahresbeiträge 2023 
 
Der Vorstand schlägt der GV vor, die Jahresbeiträge für 2023 für Mitglieder nicht 
anzupassen. Folgende Beiträge werden für das Vereinsjahr 2023 einverlangt: 
 
Ehepaare und Konkubinatspaare mit gleichem Wohnsitz  Fr. 540.00 
Einzelmitglieder ab 21 Jahre und nicht in Ausbildung Fr. 350.00 
Lehrlinge und Studierende zwischen 20 bis 24 Jahren  Fr. 175.00 
Junioren 15 J. bis und bis und mit 20 Jahre  Fr. 120.00 
Schüler bis von 10 bis und mit 14 Jahre Fr. 70.00 
Schüler bis und mit 9 Jahre  Fr. 25.00 
Einzelmitglieder Passivmitglieder  Fr. 50.00 
Eintrittsgebühr einmalig Fr.  70.00 
 
Gästespiel pro Gast Fr. 15.00 
 
Die Jahresbeiträge werden einstimmig genehmigt.  
 
 
7. Wahlen 
 
Vorstand 
 
Der Vorstand wurde letztes Jahr gewählt. Wir haben aber trotzdem eine Mutation im 
Vorstand. Martin Walthert wird als Aktuar demissionieren. Auf Grund einer Statutenänderung 
vor ein paar Jahren können wir diese Mutation ohne Wahl eines zusätzlichen Mitgliedes 
machen. An seiner Stelle macht neu Dustin Setz auch die Arbeit des Aktuars. 
 
Neu wird Carmen Bieri als offizielles Mitglied des Vorstandes die Juniorenförderung 
übernehmen. Der Vorstand setzt sich für das Jahr 2023 wie folgt zusammen: 
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Präsident Daniel Steinmann  
Platzchef Toni Jöri 
Spiko Marvin Leupi 
Marketing und Aktuar Dustin Setz 
Kassierin Patricia Laurant  
Junioren Verantwortliche Carmen Bieri 
 
Patricia Laurant wird das folgende Jahr letztmals als Kassierin amten.  
 
 
Revisoren 
 
Unser bewährtes Duo Fränk Egli und Toni Bühler werden einstimmig für zwei weitere Jahre 
gewählt.  
 
 
8. Mutationen, Verdankungen 
 
Folgende Mutationen sind eingegangen: 
 

 
 
 

Neuer Bestand an Mitgliedern 

Aktive:  84 Vorjahr 83 

Passive:  18 Vorjahr 15 

Junioren:  9 Vorjahr 13 

 

Wir hoffen und sind zuversichtlich, für das Jahr 2023 wiederum neue Mitglieder gewinnen zu 

können.  

Der Präsident bedankt sich bei allen Helferinnen und Helfern, die es möglich machen, dass 

der Betrieb einer Tennisanlage reibungslos funktioniert. Er bedankt sich bei den 

Clubhausverantwortlichen Marietta und Peter Meier, bei Lydia Jenny für die Sportwochen-

Organisationen. Lydia verteilt eine Liste, in deren sich Mitglieder für die diesjährige 

Sportwoche eintragen können. 
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Dani bedankt sich auch bei den Vorstandsmitgliedern für die sehr gute Zusammenarbeit im 

2022. Verena Blättler hat bereits zum 7. Mal die Festwirtschaft geleitet. Patricia Laurant und 

Edith Renggli werden ebenso für Ihre grosse Unterstützung am Hinterländer verdankt.  

 
 
9. Jahresprogramm 2023 
 
Das Jahresprogramm 2023 wird von Marvin Leupi erläutert. Es ist auch auf der Homepage 
ersichtlich.  
 
Neu wird am letzten Freitag im Monat ein Clubabend organisiert. Es wird von einem 
Vorstandsmitglied organisiert. Der Spass wird nicht zu kurz kommen. Ebenfalls soll im 
September ein schöner Anlass für die Mitglieder stattfinden.  
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10. Verschiedenes  
 
Es sind keine Anträge von Mitgliedern eingetroffen.  
 
Kommission für die Weiterentwicklung der Anlage des TC Schötz 
 
Im Jahre 2026 darf der Tennis-Club sein 50 Jahr-Jubiläum feiern. Der Vorstand will zu 
diesem Zweck eine Kommission bilden, welcher Bedarf, Machbarkeit und Möglichkeiten für 
die Zukunft abklären. Das geht aus unserer Sicht um die Sanierung oder Neubau unseres 
Clubhauses und den Plätzen. Wir möchten uns alle Möglichkeiten offenhalten. Dafür sind wir 
natürlich auf Eure Fachkompetenzen angewiesen. Interessierte können sich gerne bei 
Vorstand melden. 
 
Verpflichtung zur Mithilfe 
 
In Anbetracht dessen, dass viele neue Projekte geplant werden, ist beim Vorstand auch die 
Mithilfe von Mitgliedern ein großes Thema. Der Verein ist auf die Mithilfe der Mitglieder 
angewiesen. Das Prinzip der Freiwilligkeit ist für den Vorstand nicht immer ganz einfach, 
obwohl viele Mitglieder immer bereit sind, mitzuhelfen. Darum ist der Vorstand auf der Suche 
nach einer Art Bonus Malus System, welches Mitglieder motivieren sollte, mehr Clubarbeit zu 
leisten. Mitglieder die sich für die Mithilfe von Anlässen nicht melden, werden auf die nächste 
Mitgliederrechnung einen Aufschlag von Fr. 50.- erhalten. Dies wird nicht in den Statuten 
festgeschrieben und von Jahr zu Jahr neu entschieden, in welcher Art dieses System 
weitergeführt wird. In vielen anderen Vereinen wird dieses System bereits praktiziert. Der 
Verein will für die Umsetzung erst einmal Erfahrungen sammeln. 
 
 
Kühlschrank und Getränkeverkauf     
 
Der Betrieb des Getränkekühlschrank ist für den Vorstand nicht befriedigend. Der Aufwand 
im Verhältnis zum Ertrag ist viel zu Gross. Im letzten Jahr hat nur ein bescheidener Gewinn 
von ca. Fr. 300.- herausgeschaut! Darum haben wir uns entschlossen, auch da einen neuen 
Weg zu gehen. Getränke für Vereinsanlässe sollen ebenfalls über unser Getränkeangebot 
abgewickelt werden. Das gilt auch für den Interclub und Mannschaftstrainings. In vielen 
anderen Clubs ist das selbstverständlich. Damit wir ein optimales Angebot zusammenstellen 
können, sind wir auf Euren Input angewiesen. Das gilt vor allem für die Teamcaptains, aber 
auch für alle anderen Mitglieder. Der Vorstand bemüht sich, so viele Wünsche wie möglich 
abzudecken. Aber natürlich ist auch klar, dass nicht jedes Spezialwässerchen angeboten 
wird. Da wird der Vorstand in einem gewissen Rahmen Ausnahmen zulassen. 
 
Das bietet natürlich auch Vorteile. Die Interclubteams müssen nicht mehr alle Getränke 
heranschleppen und auch die verschiedenen Getränkedepots in der Garderobe sind nicht 
mehr nötig. Zudem sind dann vermutlich nur noch zwei anstatt 4 Kühlschränke notwendig. 
Die Altglas – Entsorgung wird zukünftig vom Tennis-Club organisiert.  
 
 
Sponsoren 
 
Der Vorstand ist im Gespräch mit 2 neuen Sponsoren. Aber noch ist nichts definitiv. Daniel 
Steinmann macht den Hinweis, dass unsere Sponsoren von den Mitgliedern unterstützt 
werden sollen.   
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Intersport Huwyler 
 
Die Firma Huwyler, Beromünster wird im Rahmen des Hitchcocks vor Ort sein, so dass man 
die Möglichkeit hat, Rackets zu testen und auch ein Bespannungsservice wird angeboten. 
 
Tennisbälle können im Clubhaus für Fr. 10.- gekauft werden.  
 
Spielen in Dagmersellen 
 
Letzten Winter konnten wir zum ersten Mal unser Winterabo in Dagmersellen anbieten. 25 
Mitglieder haben davon Gebrauch gemacht. Vor allem jetzt, wo die Temperaturen steigen 
und Tage wieder länger werden, ist das eine tolle Sache. Wir werden uns nach Abschluss 
der Wintersaison mit Dagmersellen zusammensetzen und dies gerne auch wieder das 
nächste Jahr anbieten.  
 
Neuer Trainer Udo 
 
Tom Kappeler ist leider nicht mehr Trainer bei uns. Er hatte ein Angebot eines anderen 
Clubs, bei welchem er das ganze Jahr arbeiten kann. Wir bedanken uns herzlich bei Ihm für 
seine geleistete Arbeit und wünschen ihm für die Zukunft nur das Beste. 
 
Training Esther Markestein 
 
Das Trainingsprogramm von Esther Markestein ist aufgelegt. 
 
 
Die umfangreichen und kompetenten Arbeiten sowie die umsichtige Führung des Clubs von 
Dani Steinmann werden vom Vorstand herzlich verdankt. Er leistet sehr viel für den TC 
Schötz! 
 
Die GV 2023 findet am Freitag, 15. März 2024 statt.  
 
 
Schötz, 9. Mai 2023 
 
 
Der Aktuar: 
 
 
 
Martin Walthert 
 
 
 


